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Um novo modelo de gestão, com obras e investimentos.
Foi assim que o prefeito Betinho Lima abriu sua fala, durante
sessão da Câmara de Goioerê na última quarta-feira. Na
oportunidade, o prefeito anunciou um pacote de obras para a
cidade, segundo ele, avaliadas em R$ 15 milhões. O lançamento
das obras está marcado para acontecer no dia 10 do próximo
mês de março.

Betinho anuncia pacote de obras e
 investimentos de R$ 15 milhões

Após quase um ano afastados das cadeiras e carteiras
escolares, alunos das escolas da rede municipal de
ensino de Moreira Sales, retomam suas atividades
nesta segunda-feira, dia 22, através do chamado formato
hibrido. A confirmação da volta às aulas foi feita ontem
pelo prefeito Rafael Bolacha e a secretária de Educação,
Maria Eugênia.

Moreira Sales volta às aulas nesta
segunda-feira em formato híbrido

A Companhia de Sa-
neamento do Paraná – Sa-
nepar – em parceria com
a prefeitura de Goioerê,
iniciou nesta semana, os
serviços de ampliação de
redes de esgoto na cida-
de, levando o serviço tam-
bém  para o  Jard im
Morumbi.Hoje, de acor-
do com a Sanepar, o mu-
nicípio tem índice de aten-
dimento, com rede cole-
tora de esgoto de 55%,
sendo que 100% do es-
goto coletado é tratado.
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Sanepar amplia
redes de esgoto e
serviço chega ao
Jardim Morumbi

O prefeito de Janiópolis,
Ismael Dezanoski, entregou
nesta quinta-feira, uma nova
ambulância para a Secretaria

Prefeito entrega nova ambulância e
reforça frota da Secretaria de Saúde

de Saúde. Trata-se de uma
Van Renaut Master, cujo
investimento foi da ordem de
R$ 159 mil.

O município de Quarto
Centenário iniciou nesta
semana, serviços de recu-
peração e regularização da
Estação de Transbordo de
Lixo. Nessa primeira eta-
pa, estão sendo instalados

Quarto Centenário está recuperando
sua Estação de Transbordo do Lixo

mais de 220 metros linea-
res de cerca com arame e
tela, bem como feita a lim-
peza da caixa de chorume
para atendimento a legisla-
ção ambiental.

O Governo do Estado, atra-
vés da Defesa Civil, realizou ações
importantes de combate a dengue
nos municípios da Comarca de
Goioerê, inclusive com a realiza-
ção de mutirões de limpeza. Em
Rancho Alegre D’Oeste não foi

Rancho Alegre: Defesa Civil reforçou
ações da equipe de combate à dengue

diferente. “Aqui a gente recebeu
EPIs e também realizamos as
ações preventivas e de consci-
entização, que na verdade são as
principais estratégias para alertar
a população”, diz o prefeito Aris-
teu Ceniz.

Preocupados com as
dificuldades que algumas
pessoas estão enfrentando
para construir suas casas e
estabelecimentos comerci-

Vereadores querem nova
revisão no Plano Diretor

ais, os vereadores de Goioe-
rê estão discutindo a possibi-
lidade de uma nora revisão no
Plano Diretor da cidade.
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Buscando resolver
uma questão antiga do
ba irro , o  veread or
Márcio Lacerd a,
apresenta na sessão da
Câmara desta quarta-

Vereador cobra limpeza e colocação de grades
 de proteção em bueiros de ruas da Vila Guaíra

Na Rua Antonio Moulin, calçada chegou a ser quebrada com a força da água

feira, requerimento que
cobra  da prefeitura,
serviços de limpeza, bem
como de colocação de
tampas e grades de
proteção em bueiros de

O vereador Márcio Lacerda:
problema precisa ser solucionado

A AMP (Associação
dos Municípios do Paraná)
ter á uma chapa  de
consenso na eleição para a
escolha do seu Conselho
Diretor, do Conselho Fiscal
e do s Comi tês
Permanentes no biênio
2021/2023. A eleição está
pro gramada p ara
acontecer no próximo dia 9
de março.

Depois de amplo diálogo
envolvendo os dois pré-
candidatos na disputa, ficou
acertado que o candidato a
presidente será o prefeito
de Jesuítas, Junior Weiller
e o candidato a vice será
Edimar Aparecido Pereira
dos Santos, prefeito de
Santa Cecília do Pavão.

Eleição da nova diretoria
da AMP terá chapa única

O prefeito Júnior Wellier, candidato único na AMP

O entendimento entre os
dois pré-candidatos fo i
selado com o aval do atual
presidente da AMP, Darlan
Scalco, e do  governador
Car los Massa  Ratinho
Junior. Scalco elogiou a
capacidade de diálogo dos
dois prefeitos.

“O Junior e o Edimar
mostraram muita grandeza
neste processo eleitoral e
muita capacidade de diálogo.
O Edimar abriu mão da
candidatura, colocando o
projeto da AMP acima dos
seus pro jeto s pessoais,
com provando seu
com promis so  co m o
municipalismo”, disse.

Já sobre Júnior Weiller,
Scalco disse o seguinte. “O

Junior abriu o diálogo desde
sempre, entendendo que o
momento  cr ítico  que
vivemos exige união dos
prefeitos, para garantir o
for talecimento  da
associação”,  comentou o
presidente da AMP.

O deputado Marcel
Micheleto, atual secretário de

Estado da Administração,
foi um dos articuladores da
chapa única.  “Nossos
agradecimentos ao
deputado Marcel Micheleto,
que tem acreditado no nosso
projeto. Vamos fortalecer
a AMP e os municípios
paranaenses”, diz Júnior
Weiller.

várias ruas da Vila Guaíra.
O vereador explica que

esta é uma demanda
antiga da comunidade, em
especial dos moradores
da  Avenida  Dár io

Moreira de Castilho e das
ru as Mamb orê , Rua
Pinhalzinho e Pinhalão –
todas na esquina com a
Cascavel, assim também
como da Rua Pitanga.

De acordo com
Márcio Lacerda, um dos
maiores problemas de
entupimento das galerias
pluviais é decorrente da
disposição incorreta do
lixo urbano,  co mo
sacolas, garrafas pet,
madeiras e pedras, dentre
outros. “A colocação de
grades nos bueiros vai
impedir a  passagem
desses resíd uos e
facil i tar a l impeza,
liberando as galerias,
diminu indo  o
entupimento e reduzindo
os casos de alagamento”,
explica ele.

O vereador cita que
por falta de manutenção
e grades de proteção,
sempre qu e chove,
residências que estão na

parte mais baixa do bairro
acabam sen do
prejudicadas, inclusive
com alagamento. “Creio
que com esta ação a gente
resolve esse problema e
garant imo s a  est as
famílias um pouco mais
de conforto e segurança”,
frisa o parlamentar.

Lacerda também está
solicitando da prefeitura,
a realização de uma ação
conjunta das secretarias
de Planejamento e de
Viação e Obras, para que
seja solucionado
urgentemente, o
problema de galerias
pluviais dos bueiros
existentes na Rua Antônio
Moulin, especificamente
defronte à residência nº
650.

Preocupados com as
dificuldades que algumas
pessoas estão enfrentando
para construir suas casas e
estabelecimentos comerciais,
os vereadores de Goioerê estão
discutindo a possibilidade de
uma nora revisão no Plano
Diretor da cidade. O objetivo,
segundo a vereadora Luci
Alvino, autora de requerimento
que trata sobre o assunto, é
eliminar os pontos conflitantes
do documento.

O assunto foi pauta de
reunião realizada nesta
semana entre os
parlamentares e arquitetos da
cidade.  “Muita gente
reclamando, pois seus  imóveis
não podem ser regularizados
devido aos cr itér ios
estabelecidos no Plano Diretor,
sobretudo em função das áreas

Câmara quer uma nova
revisão no Plano Diretor

A reunião que discutiu as dificuldades de construção em
Goioerê, por conta de pontos conflitantes do Plano Diretor

mínimas para recuo”, destaca
o vereador Helton Maia.

Diante dessa dificuldade, a
unanimidade dos vereadores
está defendendo uma revisão

no Plano Diretor, com vistas a
facilitar a vida de quem quer
construir sua casa ou
estabelecimento comercial no
município. “O Plano Diretor
não pode ser um instrumento
para afugentar as pessoas de
construir na cidade. Deve ser
ao contrário”, destacou Maia.

Para o presidente da
Câmara, “Kleber Paraíba”, o
grande problema é que
inseriram no Plano Diretor de
Goioerê, exigências descabidas
para uma cidade com a
estru tura que ela tem.
“Infelizmente, às vezes busca
se copiar uma exigência de
uma outra cidade, que não
serve para nós. Se tiver que
fazer a revisão, vamos fazer”,

comentou.
“Estão exigindo um recuo

de três metros na frente e na
lateral dos terrenos, o que
inviabiliza a construção de casas
dentro dos parâmetros exigidos
pelo Plano Diretor”, disse a
vereadora Luci, acrescentando
que isso causa enormes
prejuízos para o proprietário do
imóvel, que acaba perdendo
parte de seus terrenos.

O presidente da Câmara,
‘Kleber Paraíba’ propôs a
elaboração de um documento
único, assinado por todos os
vereadores,  para ser
apresentado à prefeitura.
“Essa é uma questão séria e
que precisa ser resolvida com
urgência”, comentou ele.

A vereadira Luci com o empresário Joacir

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Um novo modelo de
gestão, com obras e
investimentos. Foi assim que
o prefeito Betinho Lima abriu
sua fala, durante sessão da
Câmara de Goioerê na última
quarta-feira. Na
oportunidade, o prefeito
anunciou um pacote de obras
para a cidade, segundo ele,
avaliadas em
aproximadamente R$ 15
milhões. O lançamento das
obras está marcado para
acontecer no dia 10 do
próximo mês de março.

De acordo com Betinho,
este será o maior pacote de
obras já anunciado em toda
a história de Goioerê, com
investimentos previstos para
os mais diversos setores,
como infraestrutura, saúde,
cultura, educação, esportes
e lazer, dentre outros.
“Vamos investir em vários
setores, realizando obras que
necessárias ao bem-estar da
população e ao
desenvolvimento da cidade”,
disse.

Betinho anuncia pacote de obras e
 investimentos de R$ 15 milhões

O prefeito Betinho Lima: anúncio foi feito quarta-feira, durante sessão da Câmara

Durante sua fala aos
vereadores, o prefeito fez
uma espécie de prestação de
contas, mostrando as ações
de sua administração nestes
primeiros 47 dias de gestão.
“Estou bastante contente,
pois nestes primeiros dias de
governo muita coisa avançou.
Iniciamos obras e retomamos
algumas deixadas pela
administração passada”,
citou.

Ainda falando aos
vereadores, o  prefeito
lembrou que alguns projetos
já estão em andamento e
precisam ser finalizados,
como o Parque Industrial,
que receberá um investimento
de mais de R$ 300 mil.
“Vamos dar vida ao Parque
Industrial, pavimentando suas
ruas e colocando iluminação
de LED. É mais conforto e
segurança para as empresas
ali instaladas”, frisou.

Betinho citou também os
investimentos que serão
feitos na chamada ‘Praça da
Matriz’, que receberá uma

completa revitalização com
custo estimado de R$ 800
mil. “O dinheiro já está na
conta e o projeto está sendo

finalizado. “Esta é uma obra
importante , há muito
aguardada e que vamos
iniciar nos próximos dias,

tão logo o projeto esteja
concluído”, destacou.

O prefeito lembrou que
tudo está sendo feito com

muito critério, muita
responsabilidade, dentro da
capacidade de pagamento do
município. “Estamos
trabalhando com um novo
modelo de gestão e queremos
criar as condições adequadas
para o desenvolvimento e a
satisfação da população sem
comprometer o futuro de
Goioerê. Para tanto, conto
com a parceria forte do
governo estadual”,
comentou.

PARCERIA: Betinho
aproveitou a oportunidade
para reforçar aos vereadores,
o compromisso de sua
administração, de trabalhar
em parceria com o Poder
Legislativo. De acordo com
ele, o apoio do Legislativo
será fundamental para as
conquistas de 2021.

“O ano está começando e
com certeza será marcado por
muitas realizações e desde já
quero agradecer por esta
grande parceria que nos dará
condições para realmente
realizarmos uma
administração humanizada,
sempre pensando no bem-
estar dos goioerenses”,
finalizou.

A Companhia de
Saneamento do Paraná –
Sanepar – em parceria
com a prefeitura de
Goioerê, iniciou nesta
semana, os serviços de
ampliação de redes de
esgoto na cidade, levando
o serviço também para o
Jardim Morumbi.

De acordo com a
empresa, as melhorias
estão ocorrendo em
diversas r egiões da
cidade,  como no
Conjunto Águas Claras,
cuja implantação já foi
finalizada.

Hoje, de acordo com a
Sanepar, o município tem
índice de atendimento,
com rede coletora de
esgoto de 55%, sendo que
100% do esgoto coletado
é tratado.

O prefeito Betinho
Lima disse que quer
avançar nesse quesito em
pelo menos mais 20%,

Sanepar amplia redes de esgoto e
serviço chega ao Jardim Morumbi

As obras estão sendo realizada no Jardim Morumbi: saneamento
atingindo de 75 a 80% das
casas com rede de esgoto
na cidade. “Isso se chama
saúde pública, qualidade
de vida”, comenta ele.

Ao falar das obras no
Jardim Morumbi,  o
prefeito cita que esse é
um investimento de

extrema importância para
aquela comunidade. “Essa
obra é muito importante
para toda a cidade, mas há
tempos os moradores do
Morumbi nos cobrava e
agora o problema está
sendo resolvido”, frisou.

Ainda de acordo com o

prefeito,  investir  no
saneamento  básico é
cuidar melhor da saúde
do povo. “Investir em
saneamento é investir em
qualidade de vida para as
pessoas.  É  isso que
estamos fazendo”,
finalizou o prefeito.

Uma reunião realizada
nesta semana, entre dirigentes
da Agodef –  Associação
Goioerense dos Deficientes
Físicos – serviu para que se
discutisse a destinação de
cursos profissionalizantes para
atender a entidade.

De acordo com a
presidente Solange Dias, a
reunião foi das mais produtivas,
com o secretário Pedro Godoy
– Indústria e Comércio – sendo
muito receptível à proposta.

“Fizemos uma grande
parceria para trazermos alguns
cursos profissionalizantes para
a Agodef”, disse ela, em suas
redes sociais esta semana.

Para quem não sabe a
Agodef está completando seus
30 anos de existência, sempre
defendendo os direitos dos
deficientes físicos de Goioerê.

Agodef: reunião discutiu cursos
profissionalizantes para a entidade

A reunião de diretores da Agodef com o secretário Pedro Godoy

Seguem abertas as
inscrições para o curso a
distância, visando preparar
profissionais no atendimento
de denúncias de animais
vítimas de maus-tratos. O
curso é organizado pelo
Governo Estadual, através
da Secretaria do
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável e do Turismo e
podem participar da
capacitação os protetores
independentes, integrantes
de organizações da
sociedade civil de proteção
animal e técnicos das 399
prefeituras.

Na primeira edição, mais
de 300 técnicos de
prefeituras, do Instituto Água
e Terra (IAT) e do Ministério
Público participaram da
capacitação. “Nessa
segunda oportunidade
estamos abrindo também
para protetores
independentes e integrantes
de organizações da
sociedade civil de proteção
animal, para que o Estado
todo esteja preparado para
a crescente demanda”,
comenta a coordenadora de
Recursos Naturais da
Sedest, Fernanda Góss
Braga. 

O curso é totalmente
online e gratuito. Basta
realizar sua inscrição  até o
dia 5 de março e todas as
informações serão enviadas
para o e-mail cadastrado.
São três módulos com
duração de três meses e início
na segunda quinzena de
março.

Denúncias: A
necessidade do curso surgiu
após o Ministério Público do
Paraná solicitar à Secretaria
do Desenvolvimento
Sustentável e do Turismo
indicação de técnicos dos
municípios para atendimento
de maus-tratos Estado. A
população pode denunciar
esses casos pelo telefone
181.

Em 2020, o 181 recebeu
50.659 denúncias. Destas,
7.076 foram sobre maus-
tratos a animais domésticos.
Ou seja, a demanda
representa 13,96% do total
de denúncias, sendo o 3º
tipo criminal mais denunciado

Seguem as inscrições para curso de
atendimento a maus-tratos animais

em 2020 no Disque
Denúncias.

Esse elevado número de
denúncias demonstra o
quanto a sociedade está
preocupada com o tema, e
o quanto o Estado precisa
avançar para que se tenha
efetivo potencial de
atendimento a todas essas
denúncias. “Ao capacitar
técnicos nos diferentes
municípios do Estado,
possibilitamos que os
atendimentos aconteçam de
maneira padronizada, e
contribuímos para a
diminuição da impunidade
nesses casos”, ressalta
Braga.

Capacitação: O
conteúdo do curso é
composto por três módulos:
Conceitos Fundamentais e
Legislação Incidente;
Registro de Denúncias e
Atendimento aos Maus-
tratos; e Maus-tratos e
Educação Ambiental.

São abordados os mais
variados temas específicos,
como: legislação; criação de
animais de forma
clandestina; zoofilia;
protocolos de atendimento;
quando o Ministério Público
pode ser acionado; em que
situação as polícias Civil e
Militar atuam; quais são os
canais de atendimento;
teoria do elo; como a
denúncia deve ser registrada
até que seja verificada; tutela
responsável; entre outros.

Os instrutores da
capacitação são
representantes do poder
público das diferentes
instituições envolvidas, bem
como profissionais
renomados com ampla
experiência na temática dos
maus-tratos, que
voluntariamente se dedicaram
a preparar todo o conteúdo.

Crime: Maus-tratos a
animais domésticos, assim
como a animais silvestres, é
considerado crime ambiental.
Em setembro de 2020 foi
sancionada a Lei Federal
14.064/2020, que aumenta a
pena para maus-tratos contra
cães e gatos. A lei prevê
condenação de dois a cinco
anos de reclusão, além de
multa.
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Os comerciantes de
Goioerê têm um novo
serviço de delivery online.
Trata-se do Delivery To,
q ue  p ermite  ao
co ns um id or , pedir e
receber os produtos em
casa, sem a necessidade
de se deslocar a uma loja
de material de construção
ou farmácia, por exemplo.

O  aplicat ivo tem
recomendação da Faciap
– Federação das
Associações Comerciais
do Paraná e está sendo
avalizado em Goioerê pela
Associação Comercial. “É
u m se rviço mu ito
in te ress an te , qu e va i
atender aos clientes que
continuam consumindo em
casa”, destaca o presidente
d a AC IG, Alex an dre
Cândido.

Ele cita que não importa
o segmento que o comércio

Associação Comercial lança aplicativo
de delivery para o comércio de Goioerê

A equipe que fez a apresentação da nova
ferramento, com a Alexandre e Micaela, da ACIG

Empresários dos mais diversos segmentos participaram da reunião

atue: supermercado, lojas
de calçados, vestuários,
floriculturas, lo jas de
ferramentas, conveniência
ou de cosméticos. “Todos
poderão ter acesso a este

aplicativo, que certamente
vai ajudar a alavancar as
vendas”, citou Alexandre.

O lançam en to  d o
aplicat ivo acon teceu
qu in ta -feira , du rant e

coquetel realizado no
auditório da ACIG. “É uma
ferramenta que chega em
bom momento, uma vez
que a pandemia tem levado
muita gente a fazer suas
compras de casa. Chegou
na hora certa”, finalizou
Alexandre.

O presidente da ACIG, Alexandre
Cândido, fala sobre a nova ferramenta

O prefeito Betinho com os
vereadores durante vistoria às obras

Maquinários trabalham na revitalização da avenida Santos Dumont

Acompanhado de um
grupo de vereadores e
também de assessores, o
prefeito de Goioerê, Betinho
Lima, esteve quinta-feira,
visitando as obra de
revitalização da Avenida
Santos Dumont.

Durante a visita o prefeito
explicou que os recursos para
a realização dos serviços vêm
de financiamento. No total,
serão cerca de R$ 2 milhões
destinados para esta obra,
cujos valores foram
desmembrados dos R$ 10
milhões que o município
garantiu junto à Caixa
Econômica Federal.

As obras, segundo o
prefeito, há muito tempo são
aguardadas pela população

Prefeito e vereadores visitam obras
de revitalização da ‘Santos Dumont’

local, em especial pelos
comerciantes, que em dias
de chuvas fortes e
volumosas, são obrigados a
verem suas lojas alagadas.
Com a implantação das
galerias esse problema será
resolvido.

Além do prefeito
Betinho, participaram da
visita, o Secretário de
Governo, Milton Ferreira
Lima e os vereadores Kleber
“Paraíba”, Fabiano Barbosa,
Patrik Peloi, Márcio Lacerda
e Luci Alvino.

2,4 milhões de doses
O secretário de Estado da

Saúde, Beto Preto, informou
que o Paraná deve receber
2,4 milhões de doses da vacina
contra a Covid-19 entre a
semana que vem e o fim de
março.  ”Seguiremos com a
logística de distribuição em
todo Estado, fazendo com que
a vacina chegue a todos os
paranaenses de forma
segura”, disse o secretário
de Estado da Saúde, Beto
Preto.

Genoma covid
A UEL conquistou lugar

de destaque nas pesquisas
envolvendo as modificações
genéticas do  novo
coronavírus no estado. A
Universidade é uma das 16
instituições de ensino do
Paraná que in tegram o
Projeto Genoma Covid-19. A
iniciativa é um esforço
coletivo de mais de 200
pesquisadores para analisar
e descobrir os mecanismos
genéticos que regulam a
infecção, contribuindo para o
tratamento da doença.

Capacitação
O tema da próxima

capacitação empresarial em
comércio exterior oferecida
pelo Centro Internacional de
Negócios do Sistema Fiep
(CIN) será sobre o passo a
passo da  importação. A
capacitação tem como público
alvo todos os profissionais que
desejam iniciar no comércio
exter ior  através de
importações ou profissionais
que tenham noções básicas e
queiram aprimorar seus
conhecimentos.

Nova diretoria
A Associação Comercial

e Empresarial de Sertanópolis
empossou a nova Diretoria
Executiva para a gestão 2021-
2022. A entidade terá como
presidente, nos próximos dois
anos, o empresário do setor
de segurança Victor Hugo
Vieira.

Concurso do IBGE
Já estão  aber tas as

inscrições para o concurso
para agente censitário do
IBGE. As inscrições vão até
o dia 15 de março, e devem
ser  feitas pelo  site do
Cebraspe.  Ao todo são
22.409 vagas, dessas 1.320
são no Paraná.

Nova liderança
A indicação de Filipe

Chociai (PV) para comandar

Operação Independência
O ministro da Justiça e Segurança Pública, André

Mendonça, esteve em São José dos Pinhais, na Região
Metropolitana de Curitiba, para o lançamento da Operação
Independência, que tem como objetivo fortalecer o trabalho
ostensivo e dar cumprimento a mandados de prisão no
Paraná. O município também foi uma das cinco cidades do
Brasil escolhidas pelo Ministério para integrar o projeto-
piloto Em Frente Brasil – Programa Nacional de
Enfrentamento à Criminalidade Violenta, que iniciou em
agosto de 2019.

a presidência da Comissão
Parlamentar Processante
(CPP) que vai ju lgar
denúncia por quebra de
decoro parlamentar contra
o veterano vereador Walter
José de Souza (PRTB), o
Valtão, revela o surgimento
de uma nova liderança na
cidade de Ponta Grossa.
Chociai tem 23 anos e
acumula a vice-presidência
da Câmara Municipal. É
integrante da Comissão de
Finanças, Orçamento e
Fiscalização ,  além da
presidência da Comissão de
Obras, Serviços Públicos,
Trânsito ,  Transporte,
Mobilidade Urbana e
Acessibilidade.

Invest imento  no
Paraná

A Atlas
Eletrodomésticos, de Pato
Branco, deve fazer , em
2021,  seu  maior
investimento dos últimos
anos. De acordo com o CEO
Márcio Veiga, a empresa
deve desembolsar R$ 30
milhões em frentes que vão
do desenvolv imento de
tecnologias à ampliação da
linha de produção. Dona das
marcas de fogão Atlas e,
desde de 2017, da Dako a
empresa deve elevar a
capacidade produtiva para
3 milhões de produtos/ano
com este aporte – aumento
de 25% em relação  à
capacidade atual, descreve
Veiga.

Relator
O deputado Carlos

Sampaio (PSDB-SP) será
o relator do processo sobre
a prisão  de seu colega
Daniel Silveira (PSL-RJ).
“Não se pode conceber que,
a pretexto dessa mesma
liberdade (de expressão)
você venha incitar
m o v i m e n t o s
antidemocráticos. E, mais
do  que isso,  o  uso da
violência e da ameaça para
constranger ministros da
mais alta Corte do nosso
País”, disse o tucano.

PEC Emergencial
O presidente do Senado,

Rodrigo Pacheco, anunciou
que o Plenário deve votar a
PEC Emergencial  na
próxima semana. Segundo
Pacheco, a medida deve
auxiliar na renovação do
auxílio emergencial pago a
pessoas vulneráveis
durante a pandemia de
coronavírus.

http://www.adipr.com.br
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Moradores do Jardim
América I estão
comemorando o início
das obras de
pavimentação asfáltica
das ruas do bairro. Os
serviços estão sendo
realizados pela prefeitura,
através da Construtora
Longuini, vencedora do
processo de licitação.

De acordo com a

Prefeitura investe R$ 627 mil em obras
de asfalto nas ruas do Jardim America I

Maquinários trabalham na pavimentação das ruas co bairro: melhorias

prefeitura, o investimento
está orçado em R$
627.910,16,  cujos
recursos são frutos da
somatória de uma emenda
de R$ 500 mil do
deputado federal Rubens 
Bueno, mais R$ 270 mil
de impositivo da Câmara
Municipal de Vereadores.

A pavimentação, muito
esperada pelos moradores,

Depois de 20 anos de
espera, moradores do
bairro rural  ‘Baixadinha’,
também conhecido como
“Comunidade do Perez”,
estão comemorando a
perfuração de um poço
artesiano pela prefeitura.
“Foram vinte anos de
espera, mas o sonho se
realizou”, disse o prefeito.

Sabedor da importância
do setor rural, o prefeito
disse que a Secretaria de
Agricultura realizou um
am plo levantamento,
identificando a necessidade
de  out ras quat ro
comunidades rurais, que
aguardam há anos pela
pe rfuração d o po ço
artesiano.

“F izemos  o
levantamento, já estamos
com os dados em mãos e
vamos aten der  est as
comunidades no decorrer
deste ano. São comunidade
que produzem e cujas
famílias sofrem por falta de
água tratada e de qualidade.
Vamos resolver isso”,
destacou.

Durante visita feita à

Baixadinha: depois de 20 anos de espera,
comunidade rural ganha poço artesiano

Depois de 20 anos, comunidade tem acesso a água tratada e de qualidade
Baixadinha, o  prefeito
esteve acompanhado dos
veread ores Fabiano
Barboza e Patrik Peloi. Na
oportunidade, ele ainda
destacou o trabalho da
equipe do escritório do
Instituto Água e Terra de
Cam po Mourão e da
iniciativa do vereador

Patrik, que destinou R$ 25
mil do  Orçamen to
Impositivo para aquela
obra.

“O Patrik está de
parabéns  por ter
sensibilidade e olhar para
esta comunidade que há
muito tempo sonhava com
este poço. Também

parabenizo a equipe do IAT
que tem feito um grande
trabalho na região”, finalizou.

De acordo com
informações da própria
co munidad e, o  po ço
artesiano, perfurado na
‘Baixadinha’, vai levar água
de  qua lidade p ara 12
famílias daquela localidade.

O investimento será da ordem de R$ 627 mil: recursos
do governo federal e município

chega anos depois que
outros bairros mais novos
foram contemplados com
este tipo de obra. “É um
sonho que está se
realizando para todos nós’,
dizem os moradores.

O prefeito Betinho
Lima cita que além de
melhorar a qualidade de
vida dos moradores
daquele bairro,  a
pavimentação das ruas vai
garantir a valorização dos
imóveis.  ‘Sem dúvida,
com o asfalto os imóveis
terão um salto em se
tratando de valorização”,
explica.

Betinho cita que sua
administração vem
trabalhando para levar
asfalto nos quatro cantos
do município. “Onde tiver
uma rua sem asfalto, nós
levaremos este benefício.
É para isto que estamos
trabalhando, inclusive
com o apoio do governo

estadual”, destaca.
De acordo com o

prefeito, recentemente
ele esteve reunido com
os vereadores, quando foi
pedido para que cada um

A p refe it u ra  d e
Goioerê, através da
Secretaria de Viação e
Obras, está realizando
u m imp o r tan t e
trabalho de melhoria
na via de acesso nas
p ro ximid ad es d o
Bairro Aeroporto, na
lateral da rodovia da
PR-180. O objetivo é
facilitar o trânsito de
maquinários agrícolas
naquele local.

De acordo com o
secre t á rio  S idn ey
Cruz, são cerca de 3
mil metros que estão
recebendo melhorias,
n os d o is lado s d a

Aeroporto: acesso ao bairro é melhorado
 para o trânsito de maquinários agrícolas

Serviços visam melhorar acesso ao bairro rural

rodovia, atendendo a
p ed ido s d o s
agricu l to res para
agilizar o tráfego dos
maq uin ár io s co m
segurança.

O prefeito Betinho
Lima visi t ou  o s
trabalhos juntamente
com os veread o res
Fabiano  Barbo za  e
Pa tr ik Pe l o i .  “Um
trabalho simples, mas
d e  ext rema
importância para os
mo rad o res dest a
região, porque garante
segurança até mesmo
para os motoristas”,
afirmou o prefeito.

deles pudesse solicitar
aos seus deputados, a
liberação de recursos
para a compra de insumos
para asfalto.

“Nós temos um
caminhão usina,  mas
infelizmente não temos
material.  Pedi aos

vereadores que cobrem
seus deputados e que eles
liberem recursos para a
compra de insumos. Desta
forma vamos poder
atender um número maior
de ruas com um custo bem
menor que os atuais”,
finalizou.
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A produção paranaense
de trigo colhida em 2020
não saiu do País em
janeiro. O produto foi
direcionado, sobretudo,
aos parques moageiros do
Paraná e do Estado vizinho
de São Paulo. Esse é um
dos assuntos analisados
por técnicos do Deral
(Departamento de
Economia Rural) ,  da
Secretaria estadual da
Agricultura e do
Abastecimento,  no
Boletim de Conjuntura
Agropecuária da semana
de 13 a 19 de fevereiro.

Os dados de
exportação  de tr igo
brasileiro não registraram
saída do produto
produzido no Paraná no
primeiro mês de 2021.
Assim como havia
ocorrido em 2019,  a
produção de 2020 ficou
em território nacional.
Esses mesmos dados
apontam que, saindo de
outras regiões produtoras
do País,  o Brasil
exportou, em janeiro,
408,7 mil toneladas.

Somado ao que foi
enviado para o Exterior
em dezembro de 2020, o
total chega a 663 mil
toneladas, volume bem
próximo das 700 mil
toneladas estimadas pela
Companhia Brasileira de
Abastecimento (Conab)
para serem vendidas
externamente até julho
deste ano.

Se a expectativa do
órgão federal for
superada, possivelmente
pode haver alta interna nos

Documento preparado pelo Departamento de Economia Rural, da Secretaria da Agricultura e do
Abastecimento, mostra que o Brasil exportou 408,7 mil toneladas de trigo em janeiro, mas o

produto paranaense foi todo destinado para moageiras do próprio Estado e de São Paulo

valores do produto. Caso
isso ocorra,  uma
alternativa para se
conseguir alívio nos
preços é a redução na
demanda. A outra é o
aumento nas
importações.

Porém, até o
momento, as compras
feitas pelos moinhos têm
diminuído. De agosto de
2020 a janeiro de 2021, o
Brasil importou 2,8

milhões de toneladas,
contra 3,3 milhões entre
agosto de 2019 e janeiro
de 2020. Representa um
decréscimo de 16%.

MILHO E SOJA – A
semana foi proveitosa
para os produtores de
milho. Com a retomada
do ritmo favorável, a
colheita atingiu 23% do
total de 359 mil hectares
da primeira safra. Ao

mesmo tempo,  isso
propiciou avanço no
plantio da segunda safra,
que já está com 6% do
total previsto de 2,4
milhões de  hectares
semeados.

O boletim registra,
ainda, que o bom tempo
ajudou na colheita da soja,
mas o volume é bem menor
que o registrado no mesmo
período do ano passado.
Agora, apenas 3% dos mais

de 5,57 milhões de
hectares cultivados foram
colhidos.  Grande
contraste com os 20% de
2020. Já o plantio da
segunda safra chegou a
94% da área estimada.

FEIJÃO E BATATA –
Na primeira safra de
feijão, a colheita atinge
94% da extensão plantada,
com comercialização de
55%. Da segunda safra,

56% dos 237,3 mil
hectares já  estão
semeados e, mesmo com
as chuvas constantes em
janeiro, cerca de 92% das
lavouras apresentam boas
condições.

A estabilização do clima
possibilitou que a colheita
da primeira safra de batata
praticamente fosse
encerrada e 90% da safra
já está comercializada. A
segunda safra tem avanço
no plantio, com 74% já
colocada no campo. As
condições são
consideradas boas para
88% da cultura.

O U T R O S
PRODUTOS –  O
documento preparado
pelos técnicos do Deral
fala ainda sobre a
comercialização de frutas
na Centrais de
Abastecimento do Estado
do Paraná (Ceasa), além
de discorrer sobre a
colheita da mandioca,
favorecida pelo fator
climático.

A análise estende-se
também para o setor
pecuário. Em relação à
bovinocultura de corte, o
registro é para a
expectativa de maior
oferta a partir de março e
abril, para quando se
projeta o período de
redução no preço da
arroba. Na avicultura de
corte e em ovos, o boletim
analisa a variação de
preços ao produtor, no
atacado e no varejo, além
de tratar da produção e
exportação.

Trigo paranaense abastece
mercado interno em janeiro
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O município de Quarto
Centenár io in iciou nesta
semana,  serv iços de
recuperação e regularização
da Estação de Transbordo
de Lixo.  Nessa primeira
etapa, estão sendo instalados
mais de 220 metros lineares
de cerca com arame e tela,
bem como feita a limpeza da
caixa de chorume para
atendimento a legislação
ambiental.

Quarto Centenário está recuperando
sua Estação de Transbordo do Lixo

De acordo  com o
secretário da Agricultura e
Meio Ambiente, Rogério
Casa Branca, na sequência
será recuperada a cobertura
sobre os contêineres e
também feita a instalação de
placa de identif icação ,
instalação  de padrão de
energia para melhor
funcionamento  das
atividades, além da contínua
manutenção e limpeza da

estação de transbordo.
Ele cita que a estação

armazena temporariamente
aproximadamente 55
toneladas ao mês de resíduos
urbanos. “Ou seja, todo o lixo
urbano que é produzido em
nosso município passa por
essa estrutura.  Daí a
necessidade dessa
manutenção  constante”,
destaca o  secretár io ,
agradecendo o prefeito Akio
Abe pelo apoio.

Por sua vez, o prefeito
Akio  cita que além de
melhorar a questão ambiental,
a correta e constante
manutenção da estação, vai
dar  mais segurança aos
servidores que fazem a coleta
dos resíduos. “A questão
ambiental é séria, mas a
segurança dos nossos
servidores também”, disse.

O secretário Rogério está
agradecendo a toda equipe do
pátio que muito tem auxiliado
nessa tratativa.  “Meus
agradecimentos a todos, em
nome do Elizeu Almeida e do
Ademir”, finalizou.

O prefeito Akio e o secretário Rogério estiveram no
local, acompanhando as ações Os serviços foram iniciados nesta semana: melhorias no transbordo do lixo

O prefeito Akio Abe,
juntamente com o secretário
de Agricultura, Rogério Casa
Branca, discutiram nesta
semana, as demandas do
setor com o chefe regional da
Seab – Secretaria de Estado
da Agricultura, João Ricardo
Barbosa.

Durante o encontro, que
aconteceu no gabinete
municipal, o prefeito fez vários
questionamentos, mostrou
números e destacou a
necessidade do apoio do
governo estadual para o
melhor desempenho do setor
no município.

Akio lembrou que por ser
um município essencialmente
agrícola, Quarto Centenário
precisa de recursos para
pavimentação de estradas
rurais, calcário para pequenos
agricultores e equipamentos
agrícolas.

Por sua vez, o chefe
regional da Seab disse que
nos próximos dias, o governo
estará lançando diversos

Prefeito discute demandas do setor
agrícola com chefe regional da Seab

Akio e Rogério com João Ricardo da SEAB de Campo Mourão

programas de apoio aos
produtores e municípios e que
tão logo os programas sejam
abertos, Quarto Centenário
deverá ser um dos

contemplados.
“Nosso município é

essencialmente agrícola e é da
roça que vem nossa maior parte
no bolo da economia. Temos

que dar uma atenção especial
a este setor e por isso queremos
contar com o apoio do
governo, em especial da Seab”,
disse o prefeito Akio.

Paraná Banco
O Paraná Banco reportou

lucro líquido de R$ 33,7 milhões
no quarto trimestre de 2020.
No mesmo período de 2019, o
lucro do banco foi de R$ 57,5
milhões. Já as receitas das
operações de crédito
atingiram R$ 940,5 milhões
em 2020, um aumento de
16,9% em relação a 2019. As
receitas da intermediação
financeira atingiram R$ 1,0
bilhão em 2020, aumento de
7,6% na comparação anual.
Mesmo com uma carteira de
captação superior, as despesas
de captação atingiram R$
311,6 milhões, uma redução
de 10,0% em relação ao ano
anterior. As despesas de
provisão somaram R$ 133,2
milhões, aumento de 436,6%
em relação a 2019. O Paraná
Banco finalizou o quarto
trimestre de 2020 com um
caixa total de R$ 2,9 bilhões,

um aumento de 103,7% em
relação ao mesmo período de
2019.

Prejuízo histórico
A montadora francesa

Renault registrou um prejuízo
histórico de 8 bilhões de euros
em 2020, ano marcado pela
crise do coronavírus, de acordo
com resultados publicados na
última sexta-feira, 19. A queda
histórica é explicada sobretudo
pela contribuição da sócia
japonesa Nissan, da qual a
Renault tem uma fatia de 43%,
que penalizou o grupo francês
em 4,9 bilhões de euros. A
Renault também registrou uma
queda de 21,3% nas vendas
em ritmo anual, com menos de
três milhões de veículos
vendidos, em um mercado
automobilístico fortemente
abalado pela pandemia. No
primeiro semestre, o grupo
registrou perdas de 7,3 bilhões

de euros no contexto da crise
de covid-19. Mas limitou os
danos no segundo semestre
com um prejuízo de 660 milhões
de euros e uma queda de 8,9%
no volume de negócios de
8,9%.

Coamo Kids
Com o objetivo de preparar

a Coamo para as próximas
gerações e apresentar  às
crianças, filhos e netos de
cooperados e colaboradores em
toda sua área de ação, os ideais
cooperativistas de uma forma
lúdica,  com linguagem
específica e atrativa, a Coamo
lançou dia 15 de fevereiro a
primeira edição da revistinha
Coamo Kids. O projeto faz parte
das ações inseridas no plano de
atividades da cooperativa por
meio da Assessoria de
Cooperativismo, como forma
de propagação dos princípios
deste importante movimento de

desenvolvimento econômico-
social, além de inserir seus
participantes no universo da
cooperação v isando a
preparação para o futuro. A
revistinha está sendo distribuída
aos filhos de cooperados e é
uma forma divertida de
interação com esse público,
mostrando em histórias de
quadrinhos cr iativas,  o
fascinante sistema
cooperativista.

Balança comercial
A balança comercial

brasileira registra déficit de
US$ 0,72 bilhão em fevereiro,
até a segunda semana do mês,
enquanto a corrente de
comércio diminuiu 0,3%, pela
média diária, alcançando US$
15,98 bilhões. Comparado a
fevereiro de 2020,  as
exportações caíram 11,9% e
somaram US$ 7,63 bilhões. Já
as importações cresceram
13,4% e totalizaram US$ 8,35
bilhões, segundo resultado
parcial do mês divulgado na
última quarta-feira, 17, pela
Secretaria de Comércio
Exterior do Ministério da
Economia.  Somente na
segunda semana de fevereiro,
a corrente de comércio foi de
US$ 7,478 bilhões.  As

exportações no período
alcançaram US$ 3,946 bilhões
e as importações, US$ 3,532
bilhões, o que resultou em um
superávit de US$ 0,414 bilhão.

Brasil na Gulfood
A Associação Brasileira de

Proteína Animal (ABPA), em
parceria com a Agência
Brasileira de Promoção de
Exportações e Investimentos
(Apex-Brasil), liderará um
grupo com agroindústrias
exportadoras de proteína
animal durante a Gulfood 2021,
maior feira de alimentos do
Oriente Médio, que acontece
entre os dias 21 e 25 de
fevereiro, em Dubai (Emirados
Árabes Unidos). É a primeira
grande ação internacional das
indústrias exportadoras de
aves, ovos e suínos desde o
início da pandemia. Diversas
agroindústrias participam da
ação. São elas: Agroaraçá;
Bello Alimentos; BRF;
Copacol; Granja Faria; Integra
(Gt Foods); Naturovos e Netto
Alimentos. A ação contará
com um espaço de mais de
360 m² com salas e estrutura
para a realização de encontros
de negócios para as empresas
participantes dos projetos
setoriais Brazilian Chicken,

Brazilian Egg e Brazilian
Breeders –  marcas
internacionais da avicultura
do Brasil.

Três novos mercados
O Ministér io  da

Agricultura,  Pecuária e
Abastecimento  (Mapa)
anunciou a abertura de mais
três mercados para produtos
brasileiros. O Camboja vai
passar a comprar carne suína
do Brasil. A abertura é válida
para cortes in natura e
processados de carne suína
de indústrias habilitadas pelo
Serviço de Inspeção Federal
(SIF) do Brasil. O Chile
liberou a compra de ovos
SPF (Specific Pathogen Free,
na sigla em inglês), que são
livres de patógenos
específicos do Brasil. A
Colômbia, por sua vez,
confirmou a abertura para
importar sementes de arroz
brasileiras. A Associação
Brasileira de Proteína Animal
(ABPA) comemorou o
anúncio do país do sudeste
asiático, que está com pouco
mais de 15 milhões de
habitantes e registra um
intenso processo  de
urbanização e incremento da
renda per capita.
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A prefeitura de Janiópolis
segue com obras de recape
asfáltico de diversas ruas da
cidade. Desta vez, os serviços
contemplam os moradores
das ruas Amazonas, Marechal
Deodoro II e Avenida
Princesa Isabel - conjunto
Pedro França Albuquerque.

De acordo com o prefeito
Ismael Dezanoski, os serviços
são dos mais importantes,
atendendo uma demanda há
muito esperadas pelos
moradores, que vinham
sofrendo com as ruas
esburacadas.

Ele cita que as obras estão
sendo realizadas pelo
município, através da
Construtora Longuini,
vencedora do processo de
licitação. “Este recape era
muito aguardado e chega para

Janiópolis investe R$ 255 mil em
recape asfáltico de diversas ruas

A nova frente de recape beneficiou moradores de diversas ruas da cidade: conquista importante

melhorar a qualidade de vida
dos moradores”, diz o
prefeito.

Conforme Ismael, o total
de investimento é da ordem
de R$ 255.817,64, sendo R$

17.067,64 de recursos
próprios do município e R$
238.750,00 do Governo

Federal. Os recursos foram
viabilizados pelo deputado
federal Zeca Dirceu.

“Desde já quero
agradecer ao deputado
Zeca, que muito se esforçou
para que este recurso fosse
liberado para o município.
Estamos felizes e
agradecidos”, citou Ismael.

O prefeito comenta ainda,
que sua administração tem
buscado atender o máximo
possível de ruas sem asfalto.
“Assim que assumimos
fizemos um  levantamento e
estamos atendendo dentro
das possibilidades”, citou.

Ele lembra que
recentemente a prefeitura
investiu uma quantidade
significativa de recursos em
pavimentação de várias ruas
da cidade, resultando não só
na melhoria da qualidade de
vida, mas também na
valorização dos imóveis.

O prefeito de Janiópolis,
Ismael Dezanoski, entregou
nesta quinta-feira, uma nova
ambulância para a Secretaria
de Saúde. Trata-se de uma
Van Renaut Master, cujo
investimento foi da ordem de
R$ 159 mil.

De acordo com Ismael,
os recursos para a aquisição
da ambulância foram
liberados pela deputada
Maria Victória, que tem sido
uma importante parceira do
município na busca de
conquistas e realizações para
a cidade.

Além da ambulância, que
será usada no transporte de
pacientes, Janiópolis também
adquiriu outros dois veículos
para a saúde, entre os quais,
uma camioneta Fiat Toro 4x4,
automática, combustível
diesel. O investimento foi de
R$ 145.800,00.

O terceiro veículo é um

Prefeito entrega nova ambulância e
reforça frota da Secretaria de Saúde

Outros dois veículos também foram entregues para a saúde

utilitário, marca Renault,
modelo Kwid Zen,
combustível flex, adquirido
por R$ 45.450,00. Segundo
o prefeito Ismael, os recursos
para a compra destes veículos

foi garantido através do
Ministério da Saúde.

O prefeito cita que a saúde
é uma prioridade de sua
administração e que com
estes novos veículos, a frota

do setor está mais que
renovada. “Graças a Deus
nossos veículos da saúde são
todos novos. Isso dá
segurança e conforto aos
nossos pacientes e
motoristas”, frisa ele.

A secretária de Saúde do
município, Mônica Souza,
agradeceu o apoio que a
administração vem dando ao
setor. “Mais uma vez
agradeço ao prefeito Ismael
pelo esforço e pelas
condições que têm nos dado
para trabalhar, especialmente
pela compra de veículos
novos. Essa ambulância vai
dar conforto aos pacientes.
Obrigado prefeito, pois com
eficiência vem conseguindo
atender melhor a saúde de
Janiópolis”, disse ela.

A secretária Mônica recebe as chaves das mãos do prefeito Ismael

Colégios estaduais promovem treinamento
e recebem insumos e melhorias

Professores, diretores e
pedagogos dos co légios
estaduais do  Paraná
prosseguiram, nesta quinta
(18) e sexta-feira (19), com
os encontros dos dias de
estudo e planejamento para
o ano letivo de 2021. Ontem,
os docentes passaram por
uma capacitação para o uso
do novo RCO – Registro de
Classe On-line, um sistema
de registro da frequência e
das ativ idades
desenvolvidas pelos alunos.
Nesta sexta eles fazem um
treinamento direcionado aos
pro tocolos de
biossegurança.

“Acredito  que os
professores estão vindo
com muita expectativa para
os treinamentos por causa
das mudanças todas”, diz
Emerson Kucharsk i,
professor de Educação
Física do Colégio Estadual
Paula Gomes, em Curitiba.
“Na disciplina de Educação
Física o foco foi na parte
teórica.  Ainda estamos
pensando em novidades
para este ano. O importante
é manter a ideia de que tirar
o estudante da rotina traz
resultados”, ressalta.

Além da preparação dos
educadores e
colaboradores das escolas,
outras medidas vêm sendo
tomadas para garantir o
retorno seguro às aulas
presenciais. O Institu to
Paranaense de
D e s e n v o l v i m e n t o
Educacional (Fundepar)
efetivou diversas ações para
que as mais de 2,1 mil
escolas estaduais estejam
com condições adequadas
para receber os mais de 1
milhão de estudantes da
Rede Estadual de Ensino

ALIMENTAÇÃO – A
Fundepar investiu cerca de
R$ 14,8 milhões na primeira
remessa de alimentação

escolar para as escolas
estaduais, abastecendo os
estoques dos colégios com
mais de 2 mil toneladas de
alimentos. A remessa tem
em torno de 30 variedades
de produtos não perecíveis
(arroz, fubá, açúcar, cereal,
feijão, leite em pó integral,
macarrão, biscoito, óleo de
soja), além de 200 toneladas
de congelados que devem
ser entregues até 26 de
fevereiro, antes do início
das atividades presenciais.

A chamada pública
realizada também garante
os produtos da agricultura
familiar. Serão investidos
cerca de R$ 75 milhões para
aquisição de produtos de
associações e cooperativas
de pequenos agricultores.
A primeira entrega está
prevista para março.

T R A N S P O R T E
ESCOLAR - Na última
semana foram repassados
cerca de R$ 14 milhões para
os 399 municíp ios,
referentes à pr imeira
parcela do  Programa
Estadual do Transporte
Escolar (Pete). O repasse
que normalmente acontecia
após o início do ano letivo
fo i an tecipado para
contribuir com o serviço
executado pelas
prefeituras, garantindo o
acesso à escola para cerca
de 200 mil estudantes da
rede.

OBRAS – Quando as
aulas iniciarem haverá 171
obras em andamento em
todo o Estado . O
investimento chega a R$ 125
milhões para reparos,
ampliações e construção de
novas unidades. As
intervenções não impedem
que as atividades presenciais
aconteçam, uma vez que há
planejamento para adequar
os espaços.
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Moreira Sales conclui primeira etapa
da pavimentação de Paraná do Oeste
A prefeitura de Moreira

Sales concluiu no último
sábado, a primeira etapa da
nova frente de pavimentação
asfáltica que vem sendo
realizada no distrito de Paraná
do Oeste.

De acordo com o prefeito
Rafael Bolacha, que esteve
no local verificando o
andamento das obras, na
próxima etapa serão
realizadas a arborização,
calçadas e sinalização.

O prefeito se diz muito
feliz por mais esta conquista,
que segundo ele, é de
fundamental importância para
a melhoria da qualidade de
vida da população.

“Sem dúvida, uma obra
importante, que chega para
melhorar a qualidade de vida
dos moradores, que a partir
de agora estão livre da lama e
da poeira’, disse.

Conforme Rafael, a
conquista só foi possível
graças ao apoio do deputado
federal Zeca Dirceu, que
garantiu a liberação de
recursos por parte do governo
federal.

Os serviços estão sendo finalizados: melhoria da
 qualidade de vida para a população do distrito

“Nossa gratidão ao
deputado Zeca. Aqui está o
fruto das ações dele lá em
Brasilia  em favor desta
comunidade”, citou.

O prefeito também faz um
agradecimento especial ao
vereador Tiago Albano e ao
chefe distrital Rozan Morosini,

parceiros do deputado no
município.

“A todos os envolvidos,
nossos agradecimentos.
Estamos felizes mesmo, pois
é mais uma obra que chega
para melhorar a vida das
pessoas e também para
valorizar seus imóveis”,

comentou.
O prefeito disse também

que tem mais asfalto
programado para Paraná do
Oeste. “Podem esperar, pois
tem mais asfalto chegando aí”,
finalizou.

O investimento nesta etapa
em Paraná do Oeste, é de R$
250 mil com contra partida
do município.

Após quase um ano
afastados das cadeiras e
carteiras escolares,
alunos das escolas da rede
municipal de ensino de
Moreira Sales, retomam
suas atividades nesta
segunda-feira, dia 22,
através do chamado
formato hibrido.  A
confirmação da volta às
aulas foi feita ontem pelo
prefeito Rafael Bolacha
e a secretária  de
Educação, Maria Eugênia.

De acordo com a
secretária Eugênia, todas
as escolas estão atentas
aos protocolos sanitários
de segurança, inclusive
com os professores
recebendo Equipamentos
de Proteção Individual
(EPI), como máscaras,
além de álcool em gel e
sabonete líquido. “Os pais
não prec isam se
preocupar, pois vamos
tomar todos os cuidados
devidos”, comenta ela.

Ainda de acordo com

Moreira Sales volta às aulas nesta
segunda-feira em formato híbrido

As aulas serão retomadas na próxima segunda-feira com todos os cuidados devidos contra à pandemia

a secr etár ia ,  have rá
des infe cção  e
higienização dos espaços
escolares, bem como o

uso de termômetros e
demais itens de proteção
coletiva. “Vamos cumprir
com todos os

protocolos, buscando a
se gura nça tan to dos
nossos alunos quanto dos
nossos pro fessores e

pr ofissionais da
educação”, destaca.

O prefe ito Rafa el
Bolacha explica que a
prefeitura fez todos os
ajustes necessários para
que os alunos sejam
re cebidos com total
segurança.  “Inclusive
ajustes no transporte
escolar, dando a todos
uma maior sensação de
segura nça sanitá ria”,
destaca ele.

Segundo a secretária
Eugênia, os pais que não
se sentirem seguros e
confortáveis pa ra
mandarem seus filhos
para a escola, poderão
ma ntê- los  em casa,
apenas com as atividades
remotas .  “A mesma
atividade aplicada em sala
de  aula va ler á pa ra
aqueles que ficarem em
casa”, explica Eugênia.

O mais importante, de
acordo com a secretária,
é que o município vai
retornar as atividades
educacionais com calma
e evidentemente
respeitando as opções
dos pais.  “As escolas
estão preparadas para
receber as crianças, mas
vamos respeitar a opção
dos pais”, frisou ela.

MÁSCARA:  -  A
secretária destaca ainda,
que o uso de máscara por
parte dos alunos será
obrigatório,  o tempo
todo que estão na escola.

A secretária também
pede aos pais que nesse
momento, aqueles que
conseguirem levar seus
filhos da casa para a
escola, os que residem
na cidade, que assim
façam, pois é uma forma
de  evitar contatos  e
aglomerações.

Na  ma nhã des ta
se xta- feir a,  19,
aconteceu uma reunião
de orientação e medidas
preventivas contra a
Covid- 19 para os
motoris tas do
transporte escolar para
a volta as aulas, onde
foram orientados em
como proceder desde o
inicio do trajeto até o
momento e m que
deixam os alunos em
casa.

 Todos   os  alunos
devem entrar no ônibus
usando máscaras, caso
contrário não poderá ser
transportado,  já que
todos irão receber 05
mascaras para usar todos
os dias da semana. O
motorista deverá medir
a temperatura de cada
aluno ao ent rar no
ônibus e orientar sobre
o distanciamento
durante o trajeto. Outra
in formação  muito
importante é sobre as
“caronas” que não será
permitida durante este
tempo de pandemia, o
transporte é apenas para
alunos.

 O   sec retá rio  de
a d m i n i s t r a ç ã o
Reginaldo Martins
ressaltou a importância
da parceria de todos
para lidar com essa nova
fa se.  “A prefeitu ra

Motoristas do transporte escolar são orientados
sobre medidas preventivas contra a Covid-19

Motorista foram orientados pela saúde local

estará à disposição para
dar todo suporte que for
ne cessário  e ir  nos
adaptando a essa nova
realidade”, disse ele.
 A  sec retá ria   de

Educação Maria Eugênia
fez todas as orientações
necessárias e também a
distribuição de um kit
básico para os motoristas
com o material que será
utilizado para melhorar
os cuidados e um guia de
instruçõe s para as
diversas situações que
poderã o a con tece r,
ressaltou a importância
da comunicação de todos
neste momento.
 ”Sabemos  que  não

será fácil, haverá diversas
situações aonde teremos
que ter calma e paciência
e procurar resolver da
melhor forma, estamos
tomando todos os
cuidados  nec essár ios
para deixar pais, alunos,
motoristas, professores
e funcionários
pr otegidos e  com o
menor risco de contagio
possível, é um trabalho
em con junto.”  disse
Eugênia, destacando que
se rá uma faze de
ada ptaç ão.  “Todos
faremos o melhor para
passar toda segurança aos
pais que confiam em
mandar seus filhos para a
escola”, concluiu.

Visando trazer cada dia mais
oportunidades para os seus
associados, a Acims -
Associação Comercial e
Industrial de Moreira Sales,
firmou nesta semana, parceria
com a Unicampo, cujo objetivo
é organizar eventos e até mesmo
ações solidárias em conjunto.

A presidente Bruna Milan,
juntamente com a secretária
Rose Castro, se reuniram com
o representante da Unicampo,
Carlos Rogério Alves Ferreira,
quando todos os detalhes da
parceria foram definidos.

De acordo com a presidente
Bruna, além de garantir
benefícios para o associado, a
parceria vai gerar novas
oportunidades para a
comunidade. “Sem dúvida.
Essa parceria será benéfica para
toda a comunidade’, disse.

Associação Comercial firma
parceria com a Unicampo

A parceria foi firmada durante a semana passada: benefícios para os associados
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Aterro Sanitário está passando por
melhorias: questão de saúde pública

Uma reunião realizada
nesta sexta-feira, entre o
prefeito Aristeu Ceniz e
um grupo de vereadores
da cidade, marcou o início
de uma série discussões,
visando colocar em
práticas ações que venham
resultar em conquistas
para o município.

Durante o encontro, o
prefeito lembrou que sua
administração que
trabalhar de forma unidade
com o Legislativo
Municipal, oportunizando
aos vereadores sugestões
e dicas que possam
melhorar o serviço

Prefeito e vereadores a discutem
ações de interesse do município

O prefeito Aristeu Ceniz com os vereadores, durante reunião no gabinete municipal: parceria importante

prestado à comunidade.
Por sua vez, o

presidente da Câmara,
Toninho Amaro, reafirmou
que os vereadores estão
dispostos a trabalharem
juntos e que a união em
torno de projetos para a
cidade resultará em
grandes conquistas para
Rancho Alegre.

Os vereadores sairam
satisfeitos da reunião. “Já
fui vereador e sei do papel
importante que têm os
parlamentares. Serão
parceiros da
admninistração”, disse o
prefeito.

O Governo do Estado,
através da Defesa Civil,
realizou ações importantes de
combate a dengue nos
municípios da Comarca de
Goioerê, inclusive com a
realização de mutirões de
limpeza.

Em Rancho Alegre
D’Oeste não foi diferente.
“Aqui a gente recebeu EPIs e
também realizamos as ações
preventivas e de
conscientização,  que na
verdade são as principais
estratégias para aler tar a
população”, diz o prefeito
Aristeu Ceniz.

O prefeito destaca a

Rancho Alegre: Defesa Civil reforçou
ações da equipe de combate à dengue

O arrastão foi reforçado pela equipe da Defesa Civil:
 apoio do governo estadual contra a dengue

importância da ação, em
especial o apoio da Defesa
Civil. “Queremos agradecer
ao governo estadual, mas
sobretudo à Defesa Civil, que
muitos nos ajudou nesta ação”,
cita.

Aristeu comenta que as
ações de combate à dengue
são realizadas diariamente no
município, através de agentes
de endemias, que fazem
centenas de visitas todos os
meses. “O combate à dengue
exige ação contínua e isso a
gente tem feito”, destaca.

EPIs: - Entre os itens

recebidos pela prefeitura da
Defesa Civil, estão máscaras,
luvas e álcool em gel,
necessários para serem usados
nos arrastões.

SAÚDE: - O prefeito
lembra que o combate à
dengue faz parte das ações
que integram a saúde do
município, cujo setor é tido
como prioritário para sua
administração.

“Sem uma saúde boa, não
há como ter qualidade de vida.
Por isso a gente tem priorizado
esse setor que é tão importante
para todos nós”, frisou.

A prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste está
promovendo uma série de
melhorias no Aterro Sanitário
do município , como
desobstrução de limpeza de todo
o sistema de drenagem de
águas pluviais e condução e
corte de vegetação e grama no
entorno das células de resíduos.

De acordo com o prefeito
Aristeu Ceniz, o local também
recebeu limpeza no entorno do
poço e de destinação  e
armazenamento do chorume.

Aterro Sanitário: prefeitura promove
melhorias e local deverá ser ampliado

“Realizamos uma limpeza geral
e preparamos a célula para o
recebimento de resíduos”,
disse.

O prefeito explica que sua
administração está
providenciando a renovação da
licença ambiental do local junto
ao IAT e ainda estudando a
possibilidade de ampliação do
aterro.

“Estamos realizando um
estudo com o apoio da equipe
técnica do Planejamento e
assim que tivermos uma

resposta, vamos ver o que será
feito”, destaca ele.

Aristeu lembra que sua
administração tem
compromisso sério com a saúde
e bem estar da população, razão

O prefeito Aristeu agradeceu a major Gerson

dos investimentos que vem
sendo feitos no setor. “Aterro
sanitário também é questão de
saúde pública e vamos tratá-lo
com todos os cu idados
possíveis”, disse.

Ministro da Justiça vem ao Paraná
conhecer ações da Segurança

O ministro da Justiça e
Segurança Pública, André
Mendonça, esteve em São
José dos Pinhais, na Região
Metropolitana de Curitiba,
para conhecer  de per to
algumas ações da Secretaria
de Estado da Segurança
Pública na região e para o
lançamento da Operação
Independência, que tem
como objetivo fortalecer o
trabalho ostensivo e dar
cumprimento a mandados de
prisão no Paraná.

A visita faz parte da
programação da Agenda
Segurança Pública 2021 do
Sistema Único de Segurança
Pública (Susp), que busca a
integração no
compartilhamento de dados,
operações e colaborações
das forças de segurança em
todas as esferas.

A comitiva recepcionada
pelo secretário estadual da
Segurança Pública, Romulo
Marinho Soares, e pelos
integrantes das polícias do
Estado, visitou unidades e se
reuniu com a cúpula das
instituições estaduais de
segurança pública. Houve,
ainda, a cerimônia de entrega
do Diploma de Honra ao
Mérito da Segurança Pública
e Defesa Social a
profissionais que tenham se
destacado no cumprimento
de suas funções.

AGENDA – Durante a
manhã, o ministro participou
do lançamento da Operação
Independência. Também
visitou outras três unidades
da Segurança Pública em
São José dos Pinhais: o
Batalhão  de Polícia
Ambiental - Força Verde
(BPAmb-FV), a Delegacia
da Mulher e a Casa de
Custódia do Departamento
Penitenciário.

No período da tarde,
Mendonça conheceu as
instalações da Academia
Policial do  Guatupê
(APMG), também em São
José dos Pinhais, onde viu a
exposição de viaturas da
segurança estadual e
participou de uma reunião
fechada com as autoridades
da Segurança Pública do
Estado.

“Temos muito respeito
pelo Paraná por todo o
trabalho de segurança que é
desenvolvido. Fico muito feliz
com a recente adesão do
Estado às atas do Programa
de Compras Eficientes do
Susp, que é uma resposta
efetiva às demandas dos
servidores das forças de
segurança paranaenses”,
disse o ministro.

Para o secretár io
Marinho, a visita trouxe
diretrizes e orientações à
segurança pública do
Estado. “A visita do ministro
é muito importante, pois
serve de balizamento para
todas as nossas forças de
segurança. Então ,  sem
dúvidas, isso nos dará mais
fôlego para prosseguir e
termos um ano de bons
resultados em todo o Estado”,
afirmou.

O secretário Marinho
agradeceu a parceria com o
governo  federal para
melhorar a infraestrutura das
polícias.  “Fizemos uma
prestação de contas e o
Paraná se saiu muito bem.
Temos muitas co isas
positivas para mostrar, não
só para as autoridades, mas
também a nossa sociedade,
como as 18 novas
penitenciárias que estão
sendo construídas graças ao
apoio do governo federal”,
destacou.
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CONTINUAÇÃO
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CONTINUAÇÃO Mesmo com economia de 46,6 bilhões de
 litros é necessário manter rodízio na RMC

As ações de
incremento às barragens
com captações
emergenciais e a
economia gerada pelo
rodízio e pela população
permitiram que a Sanepar
armazenasse 46,6 bilhões
de litros de água desde o
início do rodízio, em
março do ano passado.
Esse volume foi
fundamental  para
enfrentar a escassez
hídrica e atender as quase
3,5 milhões de pessoas
abastecidas pelo Sistema
de Água Integrado de
Curit iba e Região
Metropolitana (SAIC)
durante 72 dias.

Com projeções
meteorológicas que
indicam o prolongamento
da estiagem severa até o
próximo inverno, a Sanepar
continua seguindo o
Protocolo de Gestão de
Crise. Uma das bases dessa
projeção é do Instituto
Nacional de Meteorologia
(Inmet), que confirma as
previsões de outros
organismos e aponta nos
próximos meses para um
cenário com chuvas abaixo
da média como reflexo dos
efeitos do La Niña.

O registro hídrico de
fevereiro já dá sinais do
agravamento da crise. As
chuvas que ocorreram na
Região Metropolitana de
Curitiba nos primeiros 15
dias do mês estão abaixo
da média histórica. Nos
últimos 12 anos, a média
para fevereiro foi de 145,8

milímetros, segundo
dados do Sistema de
Tecnologia e
M o n i t o r a m e n t o
Ambiental do Paraná
(Simepar). Nesta primeira
quinzena as chuvas
somaram apenas 27,4
milímetros. Para
recuperar a média, os
últimos 10 dias restantes
deveriam ter um volume
de chuvas de 18,4
milímetros, índice pouco
provável no atual cenário.

A irregularidade e o
baixo volume marcaram o
comportamento das
chuvas em fevereiro até
agora, fazendo com que o
nível dos reservatórios
oscilasse pouco, como
aconteceu entre o dia 10,
que estava em 48,31%,
chegando a 48,89% no dia
16. Em seguida, no dia 17,
leve queda para 48,79% e
novamente baixando para
48,64% na quinta-feira
(18/02).

“Infelizmente, os
prognósticos apontam
para a necessidade de
manutenção do rodízio,
até para assegurar níveis
mínimos de reservação
para os próximos meses.
Somente se chegarmos a
60% a Sanepar irá analisar
se há condições de alterar
o modelo do rodízio, que
hoje é de 36 horas com
água e 36 horas sem água,
ou até mesmo suspendê-
lo”, afirma o diretor de
Meio Ambiente e Ação
Social da Companhia,
Julio Gonchorosky.


